



CONFIDENCIAL

Nueva temporada de la serie Alito

Muy feliz se mostró ayer Mario Delgado, al anunciar que pronto habrá nuevos episodios en más audios del líder nacional del PRI, **Alejandro Alito Moreno**, de su operación electoral en los comicios del año pasado en Campeche. El líder de Morena deslizó en redes que “pareciera que la meta del líder tricolor es tener más audios de corrupción que triunfos electorales”. Y al *spoiler* de lo que viene se sumó la *góber* morenista de Campeche, **Layda Sansores**, quien anunció que además vendrán acciones que está realizando la fiscalía estatal.

Timing político

El 1 de junio, cuatro días antes de la elección en Tamaulipas y otros cinco estados, la Corte discutirá los proyectos del ministro **Juan Luis González Alcántara** sobre las dos controversias constitucionales por el desafuero y la orden de aprehensión del gobernador saliente, Francisco García Cabeza de Vaca. Es indudable que el fallo impactará, en un sentido u otro, en la contienda en el estado fronterizo. Aunque algunos dirán ‘los tiempos de la justicia no son los tiempos de la política’.

De elefantes blancos...

Quien se placeó por su antiguo despacho fue **Alfonso Romo**, exjefe de la Oficina de la Presidencia. Ayer anduvo por Palacio Nacional para dialogar con Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda. De paso, charló con los medios y estimó que en el AIFA, como todo negocio nuevo, “hay cosas no tan perfectas”, por lo que descartó que se vuelva un elefante blanco y, de cualquier forma, “a los elefantes hay que echarlos a andar aunque no quieran”.

Efervescencia en el CIDE

Las irregularidades dentro del Centro de Investigación y Docencia Económicas no cesan, pues la doctora **Grisel Salazar** fue destituida como coordinadora del programa Periodismo CIDE sin argumento alguno. Ante ello, casi 50 periodistas manifestaron su respaldo hacia la académica. El clima se enrarece aún más.

Reclamo internacional

La delegación de la Unión Europea en México condenó el asesinato de la activista **Cecilia Monzón**, defensora de derechos humanos y ciudadana española. Ahora el Presidente no los puede acusar de injerencistas o *borregos* cuando el organismo muestra su enorme preocupación por la violencia que se vive en el país.

Mutis en torno del Título 42

A pesar de que desde la semana pasada un juez federal de Estados Unidos ordenó que se mantuviera la política de Título 42, facilitando la extradición de migrantes centroamericanos a México, el gobierno mexicano no ha dicho nada. Organizaciones advierten de los riesgos y las violaciones a derechos humanos que se perpetúan por estas acciones, y los mandatarios nacionales siguen sin hacer declaración alguna. El fantasma del trumpismo sigue dando vueltas en la frontera, y de regreso obtiene el mismo silencio de siempre.

Cumbre alterna

A unos días de que se lleve a cabo la Cumbre de las Américas, Cuba, Nicaragua y Venezuela van a tener su propio encuentro, aunque a éste tampoco está invitado todo el continente. Según el gobierno cubano, durante la reunión, que se llevará a cabo este viernes, se “compartirán estrategias de desarrollo comunes y analizarán la situación política regional”. Veremos a qué definiciones llegan, y si se acuerdan del gobierno mexicano, que tanto ha impulsado su inclusión en el continente.

Reconocimiento a Sarukhán Kermes

El doctor **José Sarukhán Kermes**, coordinador nacional de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad, asistió a un foro ambiental en el Senado. Allí, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, entregó un reconocimiento al exrector de la UNAM por su lucha para proteger la biodiversidad. Pero la priista **Beatriz Paredes** puso el dedo en la llaga, al expresar la preocupación de un grupo de senadores por que el trazo del tramo 5 del Tren Maya afecte la biodiversidad de la península de Yucatán, especialmente de Quintana Roo.